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Résumé - Un ‘havre’ est un endroit où les bateaux peuvent trouver un abri. Dans le concept d’abri il faut inclure les mouillages, les plages sur lesquelles les bateaux peuvent être halés, et les ports avec des infrastructures. Même si les marins de l’antiquité pouvaient parcourir 50 à 100 miles nautiques par jour, il était important de connaitre les abris sûrs dans un rayon de deux à trois heures de navigation ; c’est-à-dire environ 10 miles nautiques. Un total d’au moins 100 abris était donc nécessaire pour une navigation côtière sûre entre la Bretagne et La Corogne. Cet article présente une liste et une carte de près de 90 abris et ports antiques dans l’Arc Atlantique entre l’Irlande et La Corogne, et conclut que beaucoup de ports antiques sont sans doute encore à découvrir.
Abstract - A ‘harbour’ is a place where ships can seek shelter. The concept of ‘shelter’ has to include anchorages, landing places on beaches, and ports with infrastructures. Even though ancient seafarers could sail 50 to 100 nautical miles in a day, it was important to know where they could find safe shelter within two to three hours of navigation, i.e. only approx. 10 miles. For safe coastal sailing, a total of at least 100 shelters was hence required between Britany (France) and La Coruna (Spain). This paper presents a list and map of nearly 90 known ancient ports and harbours between Ireland and La Coruna, and concludes that many ancient ports are probably still to be found.
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